

# L'habitude perceptive et le passage de l'intentionnalité motrice au désir chez Merleau-Ponty

Jan Lockenbauer

Bergische Universität Wuppertal

## Résumé

Dans le cadre de ce texte, nous proposons de comprendre le cheminement du parcours philosophique de Merleau-Ponty comme l'approfondissement d'une même analyse du monde vécu. Dans un premier temps, nous abordons le développement concernant la perception d'une chose et la perception d'autrui exposé dans la *Phénoménologie de la perception* - en particulier la notion d'habitude perceptive. Ce travail nous permet, dans un deuxième temps, de comprendre les thèses générales concernant les notions d'institution exposées dans les notes de cours sur l'institution et passivité de 1955.

## Mots-clefs

Désir - habitude - identité - intentionnalité - intersubjectivité - motricité - perception

## The perceptive habit and transition from motor intentionality to desire in Merleau-Ponty's philosophy

### Abstract

In this text we try to understand the elaboration of Merleau-Ponty's philosophy as the improvement of a very same analysis of the lived world. First, we discuss the perception of a thing and the perception of others exposed in the *Phenomenology of Perception*, with special focus on the notion of perceptual habit. This step will allow us to understand the general theses concerning concept of institution presented in the course notes on the Institution and Passivity from 1955.

### Keywords

Desire - habit - identity - intentionality - intersubjectivity - motricity - perception

